

Comienza la Deportación de Obreros. En Señal de Protesta la F. O. Local ha Declarado Para Mañana

★ ★ ★ la HUELGA GENERAL en la Capital ★ ★ ★

LA PROTESTA

Valores y Giras a:
José Berenguer

Aparece los Miércoles y Sábados

Redacción, Administración y Talleres:
Perú 1537 :: U. T. 1130, Buen Orden

AÑO XXXVI

Buenos Aires, Miércoles 25 de Enero de 1933

Núm. 7816

Deportaciones

¡No hay dictadura! Así dicen muchos mareados por las manobras del gobierno. La ley es garantía de ello. ¿El Estado de Sitio? No es contra los obreros! ¡Qué esperanza!

¡No hay tal gravedad ni reacción bárbara! A los presos de Villa Devoto les dan de comer, les dejan dormir, les permiten poseerse en los cuartos...

¡No hay fascismo! A los presos de la Provincia de Buenos Aires los torturan "normalmente", a los perseguidos la policía los asesina "normalmente" también...

¡No hay tal dictadura! A los compañeros Barcia, Galego, Laureiro y González Prada los van a deportar en el "Cabo San Agustín".

No hay nada... Sigan durmiendo los miedosos. Sigan esperando... Nosotros seguimos implacables.

El proletariado está decidido a la batalla. Frente a la pasividad general, la **HUELGA GENERAL EN LA CAPITAL FEDERAL POR 48 HORAS**, es el primer paso en la acción contra la bárbara reacción imperante.

TRABAJADORES: Tenemos que impedir las deportaciones. Tenemos que evitar que se repitan los trágicos acontecimientos de los 18 meses de terror urbanista. No haya quien se haga cómplice del crimen gubernamental. ¡No quede el proletariado cruzado de brazos!

¡A la acción solidaria! ¡A la lucha por los presos sociales!
¡VIVA LA F. O. R. A. ! ¡VIVA LA HUELGA!

F. O. Prov. de Buenos Aires

DEPORTACION DE OBREROS. — LA OBRA INFAME DEL GOBIERNO. — NUESTRA PROTESTA

Se confirma la infamia que los detentadores del poder plantearon contra los trabajadores. La obra canallasca del gobierno comienza a depararse sentir con gran intensidad. Algunos obreros serán deportados mañana en el "Cabo San Agustín". La huelga general debe ser nuestra arma de lucha contra esta nueva provocación gubernamental.

Esta Federación exhorta a los trabajadores a expresar de la manera más categórica su repudio contra el salvajismo gubernamental, estando alerta al llamado que hará la F. O. R. A. para lanzarse a la calle en su día de protesta.

¡ABAJO LA REACCIÓN!
¡VIVA LA F. O. R. A. Y LA ANARQUIA!

El Consejo Provincial

Hector Acosta en Libertad

Vuelve al mundo de los vivos otro camarada nuestro: Héctor Acosta. Abandona el penal de Ushuaia y se encontrará entre nosotros el 20 de febrero.

Como Ares, Montero y Gayoso, Acosta sufrió el martirio que le impuso la dictadura militar en vigen-

cia de la Ley Marcial, le fué conmutada esa pena por la prisión perpetua, reducida más tarde a dos años de reclusión, cumplidos el 14 del que cursa en Ushuaia. Acosta ha militado en los gremios de panaderos de los pueblos del Oeste, destacándose siempre

Feder. Obrera Local Bonaerense

¡Frente a las deportaciones de trabajadores, huelga general por 48 horas, a partir del día 26 a las 6 horas!

Deportaciones de trabajadores organizados en la F. O. R. A., es la nueva noticia que proporciona el gobierno, resguardándose en el vigor del Estado de Sitio y la suspensión de teorías garantías constitucionales.

En el vapor "Cabo San Agustín" serán deportados el día jueves 26, las primeras víctimas de este recurso resucitado por la dictadura de Uriburu, los compañeros Galego y Barcia, panaderos, y Eduardo Loreiro y González Prada, chauffeurs.

Con ello el gobierno extrema la terrible represión que por todos los medios — legales y extraleales — ha llevado sistemáticamente contra el proletariado organizado, especialmente contra la F. O. R. A., que agrupa a las fuerzas revolucionarias y antipolíticas de acción directa — el mayor peligro para sus planes fascistas.

No se ha reparado en legalidades ni apariencias, en esta brutal reacción: los procesos por "asociación ilícita", la clausura de locales, detenciones en masa, prohibición de realizar actos públicos o asaltos a mano armada: contra los mismos; medidas todas acentuadas desde que el Estado de Sitio otorgó plena libertad de disponer de todos los habitantes y pisotear sus derechos más elementales.

La F. O. L. B. y la F. O. K. A. han llamado reiteradamente la atención del proletariado sobre el significado de esta reacción; no se trata de un capricho o la obstinación de ciertos funcionarios; es el recurso forzoso que el Estado y el capitalismo deben aplicar, para poder postergar su caída, para prorrogar los graves e insolubles problemas que la desocupación creciente, el hambre, la miseria, le plantean, para ahogar momentáneamente, el descontento y la rebelión popular.

Y para ello, ha apelado al terror para destruir y aniquilar el más serio obstáculo: la organización revolucionaria. Y para ello, también, ha tratado de crear la sindicación corporativista, fascistas, tratando de aprovechar a la central reformista que se adapta a sus imposiciones, la C. G. T. La posición de ésta frente a los acontecimientos presentes, la "so-

lución" al conflicto ferroviario, etc., confirman palmariamente esta aseveración.

¡Trabajadores organizados de la F. O. R. A. ! ¡Obreros pertenecientes a sindicatos autónomos, adheridos a otras centrales y no organizados!

A todos, por igual, amenazan y afectan esas mismas medidas del gobierno! Y a todos, por igual, se les presenta la única actitud que corresponde asumir, la única que ofrece garantías de éxito y eficacia; la que marca y pone en práctica la organización de la F. O. R. A.: la lucha, abierta y en la calle, la resistencia decidida, la acción. El reformismo no "preguntado", la "serenidad" actualmente no son otra cosa que el fascismo.

¡Nada puede perder ya el proletariado! ¡Hogares destruidos, vidas sepultadas en las cárceles y ahora, DEPORTACIONES, indica que desde la fábrica y el taller, hay que salir a la calle para protestar contra esa infamia! ¡La única fuerza que puede impedir que esas se consumen es la del proletariado revolucionario. La F. O. L. B. exhorta a los obreros a cumplir todas sus fuerzas, su valentía, su decisión, su entusiasmo, en esta lucha.

Exhorta a los trabajadores sin distinción, que por encima de todo sectarismo, enemiga de todos los intereses, demuestren su conciencia y solidaridad. Exhorta al pueblo para que apoye y secundé este movimiento, declarado contra los tiranos de hoy que quieren repetir lo que hicieron los asesinos de ayer de Santa Cruz, Gualaguaychú, Ushuaia.

Exhorta a los nombres de todos los sectores, que se llaman hombres libres, estudiantes, maestros, intelectuales, a expresar su protesta viril contra estas iniquidades.

¡La hora actual no permite vacilaciones! Hay que luchar contra el Estado de Sitio y el fascismo. Hay que exigir la libertad de los presos por "asociación ilícita" y todos los de tenidos por causas sociales.

¡HAY QUE IMPEDIR LAS DEPORTACIONES! ¡A LA HUELGA! ¡A LA ACCIÓN!

El Consejo Local
Buenos Aires, Enero 24 de 1933.

por la integridad con que defendió los derechos de los trabajadores. La dictadura lo eligió como víctima propicia de su saña represiva. Acosta es absolutamen-

ajeno al hecho por el que iba a ser fusilado y por el que acaba de cumplir dos años de encierro en el infierno fueguino.

Acosta volverá a ocupar

su puesto en la militancia, combatiendo al lado nuestro por la supresión de todas las injusticias que impiden la libertad y la fraternidad humana.

:: DOS FUERZAS ::

La guerra es a muerte. Un régimen de fuerza enfrenta a las masas ansiosas de derribarlo. El capitalismo es así: No vacila en medios. Si le fallan los resortes pacíficos, aciertados con el engaño hábil, tiene en la retaguardia elementos convincentes de combate. Están los calabozos de los jueces, las balsas de los guardianes, los cañones de los ejércitos. Están los mercenarios pagados para culparle el oro y espantar a los insumisos.

El capitalismo armado hasta los dientes, parastitario, hipócrita, avaro y asesino, contra el proletariado en pugna por dejar de ser siervo hambriento y dócil. Interesas opuestas mueven potencias opuestas. Posiciones diversas, alimentan aspiraciones contrarias. Conservar quiere el burgués. Revolucionar aspira el proletario consciente. Al burgués ayudan los que intentan armonizar al amo, y al esclavo. Socialistas, políticos, están con el burgués.

Si no comprendemos que es así, que o triunfan los explotadores o se transforma la ordenación social en libertaria, que o atacamos a fondo a las fuerzas del privilegio o nos sometemos a nuevos períodos de esclavitud: si no entendemos que el capitalismo en crisis está debilitado y hay que derrotarlo sin transigir, sin colaborar.

Organización Para la Lucha

Como fuerzas concurrentes al progreso social, los anarquistas buscamos el acondicionamiento de nuestros núcleos de propaganda y de lucha para que ocupen con facilidad y eficacia los puestos que les corresponden en los hechos insurreccionales diversos que forman en su conjunto la verdadera Revolución Social.

Es necesario que el proletariado sepa ocupar su puesto de lucha, tanto en las barricadas como en los lugares de trabajo que deberán ser expropiados de inmediato. Desenvolviese sin mayores títulos en el organismo de la economía social del sistema federalista de ración, requiere una previa preparación para que no tengan lugar complicaciones incorrectas. La utilización del aparato industrial moderno y de las fuentes de producción de materias primas, otros medios de comunicación, etc., otros tecnicismos que obligan, para que puedan ser utilizados con beneficio para la causa de la revolución, a poseer una idea clara de las formas en que deberán ser aplicadas para que respondan satisfactoriamente al ideal de instaurar una sociedad libre.

Los mismos sindicatos obreros que en la actualidad son el arma de lucha para la consecución de parciales mejoras, para que su actuación en el hecho insurreccional correspondiera a las necesidades urgentes de la producción y la regulación del consumo, deberán ajustarse a una nueva concepción de su actividad, que consista en la organización de una fuerza que no sea un mero instrumento de reacción, sino que no haya necesidad de recurrir a improvisaciones.

"Crítica"

Vamos a hablar de algo que ya está calificado por todos de una prostituta. Apuntamos bajo el fondo misivo del presidente puntano periódico, y vale la pena hacerlo ahora, en esta postura de la revista, cuando sonríe y coquillea en sus páginas, al que ahora adorna su mobiliario, al que hoy la usa para sus necesidades: al mismísimo gobierno de Justo...

¿"CRITICA!" Y al oír sus proferencias, venos, y olemos porqué... Hasta de rojo se ointa la prostituta máxima del lenocinio periodístico...

USHUAIA!

Cuando el tambor, no le proporcionara más que los motivos acostumbrados, pretendiendo nuevos, con sus vientos más y más aún al decaído preso, hace colocar, en la guardia, un banquillo para fusilamientos con sus cuatro fueles correspondientes, un par de grillos, con su barra de hierro para el ramache; el martillo y un pedazo de hierro cuadrado de más de un metro cúbico para hacer de yunque para ramachar y un ojalón para para ramachar y un atado listo para guardar la víctima. Frente a estos objetos lapidarios agurantes de funébreas intenciones, marcando el paso a tambor y formados por pelotones de a ocho penados en do-

ble hilera, hacerlos parar y pasar por escudarra, después de haberles hablado de esta manera: ¿Saben lo que esto? Un banquillo con todos sus complementos dispuesto para ser empleado con cualquiera de ustedes que contra-venían mis disposiciones. Al toque de diana, el afectado, pasará a ocupar ese cajón (señalándolo con el índice), después de haber sido perforado con la descarga de fusilador. Tengo, con ese fin, cuatro tiraderas dispuestas y conscientes en su sagrada misión.

La depresión moral que causa esta infame medida, en el "valle de víctimas" establecido, es tan profunda, que nadie puede darse ideas de sus alcances. Pues el, NO ME PEGUE, impotente a detener el brazo del torturador que cansado de golpear sube encima del penado y lo pisotea con sus botas, a la víctima y su familia, con mezclas de sus alcances. Pues el, NO ME que es el clamor constante y permanente de tal infierno, es lo suficiente para aproximarse a la concepción del efecto que tal "arenga" produce. Ni accediendo al levantado puede evitar el penado las mortificaciones contra él utilizadas.

Los Socialistas, Lenin, la C. G. T., y el Electoralismo ::

Después del eusto mayésculo que los socialistas de Mendoza le dieron a los popes del partido, al auspiciar el cambio de táctica, el paso a la violencia, a la organización de un ejército revolucionario, los caudillos se reunieron y tras hondas deliberaciones tomaron una resolución heroica: ¡No da de desviaciones! ¡Evolución, pacifismo, legalidad! Los socialistas no pueden abandonar a los pobres burgueses en estos momentos de dificultades, de crisis, de desastre. El "socialismo vendrá por progresiva capacitación de las masas".

Los términos son claros. Ellos, los ricos, usufructuarios de la riqueza social, o los productores, dueños de los medios de vida, tra- bajando para todos, libremente, quien titubea, ayuda al régimen. Quien aconseja esperar o confiar, en g-biernos nuevos, en pastores nuevos, trabajan por la causa de los amos.

La tradición peligró. ¿Cómo aceptar la acción violenta si las bancas de senadores, diputados y concejales, corren riesgo de ser perdidas? Pero esa influencia bolchevianizante dentro del glorioso partido, no termina allí. En el congreso de la provincia de Buenos Aires, se encargaron algunos trapos rojos y otros no muy limpios, que hicieron temblar al vitallito presidente, el jefe Repetto.

Primeramente un homenaje a Nicolás Lenin. El autor de "El tratado y la dictadura del proletariado", el dictador máximo del bolchevismo ruso; y Santos adorado por los hoy stalinizados adeptos de Moscú, fue saludado por los más "traidores del proletariado y mejores perros guardianes de la burguesía". Después fué la voz acusadora de

ACCION

El juego les va a resultar fácil a los fascistas que acompañan al Justo, si desde abajo, como dice poderoso, no surge como réplica a su desafiante ataque, la acción condigna, la lucha impostergable. La historia es maestra formidable. Ella nos desmuda, con hechos bien claros, con pruebas palpables, las lacras de los poderosos. Ella nos denuncia, sin grandes aspavientos, los métodos predilectos de los señores. Uno a uno, desde el noble o el feudal al burgués moderno, los muestra a los privilegiados y opresores, con sus mafias, sus ardidés, sus zancadillas y trampas.

¿Qué no prometieron al pueblo? El oro y el moro. ¿Y qué hay más traicionero que esa caja tanta donde de los tantos depositan su "solera" en un papelucho sagrado? Y en ese juego, tienen los burgueses desde hace decenios, la inteligente y desinteresada ayuda de los marxistas. Mientras la realidad se desgarra, se cansa ya de gritarnos que la violencia y el robo son el pan diario del privilegio y que sólo la fuerza de los oprímidos y despojados puede terminar con la desigualdad irritante en el derecho a vivir; los sabios discípulos de Marx, pastores de masas electorales y caudillos de organismos sindicales, patriarcas de gobiernos liberales, se abrazan a los ricos, les sacan buen provecho, y aconsejan ser mansos, y votar.

Porque a tramposos nadie les gana a los parásitos. Empeñad a contar desde la Francia monárquica, hasta los burgueses de los "doctores" hasta el hombre: desde los griegos de Robespierre terrorista, hasta los cantos de los Gambetta, hasta los alaridos de los "Peters..."

Justo hoy. Uriburu ayer. Irrogoyen antes. ¡Votar, esperar, pararse! Así calgan MASACRADOS de obreros; así se fusilan, torturan, confinan y deportan a los rebeldes; así se ametrallan, encarcelan, y atropellan al proletariado consciente; los legalistas sólo machacaban en el mismo clavo: ¡dadnos votos! ¡Esperad! ¡Nada de violencia!

CERNADAS. !!

La depresión moral que causa esta infame medida, en el "valle de víctimas" establecido, es tan profunda, que nadie puede darse ideas de sus alcances. Pues el, NO ME PEGUE, impotente a detener el brazo del torturador que cansado de golpear sube encima del penado y lo pisotea con sus botas, a la víctima y su familia, con mezclas de sus alcances. Pues el, NO ME que es el clamor constante y permanente de tal infierno, es lo suficiente para aproximarse a la concepción del efecto que tal "arenga" produce. Ni accediendo al levantado puede evitar el penado las mortificaciones contra él utilizadas.

Y el general Justo se refiere... burla de los puritanos colegas de los neofascistas de España. El ESTADO DE SITIO es su favorito. BERUTTI es su escudero. DE TOMASO su consejero. MPEI o Maquiavelo. ¡Y dale cárcel y dale plomo y mordaza al anarquista! La historia grita. La experiencia, ella habla: ACCION CONTRA LOS TIRANOS. Pero los bomberos a la Repetto, retrocedidos de pánico; hablan de socialismo... y cobran reglos sueltos. ¿ACCION? EN ESPAÑA... ¿no amos!

Manifiesto de la F. O. R. A. Contra las Deportaciones

El 26 serán deportados cuatro camaradas nuestros. — La F. O. Local Bonarense ha declarado la HUELGA GENERAL para protestar contra el infame atropello. — El proletariado adherido y simpatizante debe estar prevenido para que los acontecimientos no nos tomen de sorpresa.

Los elementos confabulados en el propósito liberticida de aniquilar a nuestro movimiento por medio de la calumnia y del terror no están satisfechos. La persecución sistemática; el allanamiento y la clausura permanente de nuestros locales; el asalto de domicilios obreros; la introducción del espionaje en los lugares del trabajo y en las cárceles y el asesinato premeditado de trabajadores no bastan para calmar el odio y el temor de estos salvajes bien vestidos. Ahora se quiere arrojarse de este suelo a los obreros que tienen dignidad y vergüenza, porque esos atributos de la persona humana civilizada son valores que estorban a los viles mercaderes. Nada ofende tanto a los seres ruidos como el aspecto de elevada dignidad de los hombres libres; por que el contraste destruye con más vigor su villanía y su baja.

Hay que encuadrarse frente a ella activamente. Hay que contener el unánimemente reaccionario. Las deportaciones comienzan. El movimiento está en el deber de concentrar todas sus energías en la lucha por su defensa colectiva y por la defensa de la libertad y del derecho de cada uno de sus integrantes. Frente a las deportaciones, la lucha general.

El 26 serán deportados cuatro camaradas, según ellos lo indican por haberles sido notificado, en el Cabo San Agustín: son ellos Barcia y Galezo, panaderos y Eduard de Loureiro y González Prada, chauffeurs. La Federación Obrera Local Bonarense ha declarado un paro general de protesta por 24 horas, que se hará efectivo el Jueves 26. El proletariado local socialista y simpatizante, secundado por los que no quieren complicarse con las infamias gubernamentales, esgrimirá la huelga estableciendo categóricamente su repudio al fascismo.

El Consejo Federal de la F. O. R. A. llama la atención del proletariado sobre este movimiento que se inicia y lo exhorta a mantenerse dispuesto a secundarlo, generalizándolo en todo el país, si las circunstancias así lo permitieran. Es preciso permanecer dispuestos a entrar en la lucha contra la reacción, y agitar mientras tanto insistentemente la opinión pública por los medios de nuestro alencor, para que los propósitos del gobierno sean conocidos y condenados.

¿Abajo la reacción gubernamental! ¡Viva la F. O. R. A. y la usquia! EL CONSEJO FEDERAL

¿Qué no prometieron al pueblo? El oro y el moro. ¿Y qué hay más traicionero que esa caja tanta donde de los tantos depositan su "solera" en un papelucho sagrado? Y en ese juego, tienen los burgueses desde hace decenios, la inteligente y desinteresada ayuda de los marxistas. Mientras la realidad se desgarra, se cansa ya de gritarnos que la violencia y el robo son el pan diario del privilegio y que sólo la fuerza de los oprímidos y despojados puede terminar con la desigualdad irritante en el derecho a vivir; los sabios discípulos de Marx, pastores de masas electorales y caudillos de organismos sindicales, patriarcas de gobiernos liberales, se abrazan a los ricos, les sacan buen provecho, y aconsejan ser mansos, y votar.

Fieras Seltas

El hombre del pueblo ya tiene solución. La odisea del mundo de los sin trabajo y sin techo, va a terminar. El problema del obrero exprimido sin piedad, del campesino en bancarota, del andrugiño patri, del niño porfirosado, de la mujer esclavizada por el burgués sin entrañas; el difícil problema de la miseria que mata de sífilis, tisis o anemia limpia, está en tren de solución... ¡La policía está perturbada y en pie de guerra!

Si un obrero se rebela ante el burgués, le exige mejor trato y explotan sus angustias, lanzándose a la huelga; si pelea por su pan y su dignidad... ¡un cuerpo de asalto! ¡Unos cuantos camiones y las fieras armadas, arreglan las cosas! Si un hombre es perseguido como bestia. Si acorralado, coluninado y lanzado desde las oficinas policiales al baboso de los escribas mer-

Torturas

Se tortura en las cárceles. Carne humana es azotada y triturada en formas múltiples. Presos de la dictadura de Justo, se ven frente a los mismos brutos y a las mismas máquinas de tortura, que horrorizan a todos a través de los relatos de los diarios cobardes que fueron valientes al caer Uriburu. Se tortura, no es cierto, coronel Pilotto?

Torturar en locas fiestas de ruina venganza, despedazar huesos y carnes en refinados tormentos, herir barbaramente los miembros más sensibles: eso se hace hoy con los presos. ¿Para qué abundar en detalles? ¿Acaso no se recuerda las odiseas terribles de las víctimas de la esta-festa de Uriburu, Sánchez Sorondo y Lugones? ¿Acaso no tenemos en la sangre, la fiebre, la sed de justicia, la protesta ardiente, que los hostiles atropellos y las ineficaces torturas, encendieron en las fibras y agolparon en los puños?

¡Acción directa y organizada! Exijamos, impongamos respeto a fuerza de lucha. No esperemos de la prensa cobarde, ni de los altos jefes policiales. Maniobran en las oficinas. Arzancan "confesiones" sin peso. ¡Fiestas de locos! ¡Banquetes de Bárbaros! Proletarios: Que no sona los Torquemadas en su obra. A quebrar sus instrumentos. A arrancar a las víctimas. Guerra a todos los políticos! A los de arriba, hoy asesinos y torturadores. A los de abajo, racionales, socialistas o bolcheviques-asesinos y torturadores de mañana, si triunfan.

O. del P. de la Capital

Con carácter de protesta frente a los atropellos que se vienen a diario cometiendo; encarcelando a militantes obreros y procesándolos por formar parte de organizaciones que existen o no, se pretende declarar "ilícitas"; clausurando locales obreros que sintetizan el valor de un movimiento cuyos militantes luchan contra el capitalismo, el Estado y todas las tendencias políticas, atropellos que están llegando al máximo, se ha declarado la huelga general en la Capital, para el día JUEVES 26, por 48 horas.

Se ponen nuevamente en práctica las deportaciones de cheros que hicieron tristemente célebre a la dictadura de Uriburu. Los obreros no tienen nada que esperar. La reacción está encima, deportaciones y confinamientos en Ushuaia son las medidas del gobierno contra los trabajadores organizados que luchan por más pan y libertad. Cuatro compañeros, dos panaderos y dos chauffeurs, van a ser deportados en el "Cabo San Agustín", el jueves 26. Contestemos con la HUELGA GENERAL.

Los obreros que de verdad posean sentimientos de dignidad y de solidaridad deben secundar este movimiento que se declara en la Capital, por 48 horas, demostrando así su repudio terminante a los actos viles de la reacción. ¡VIVA LA HUELGA GENERAL!

BARRACAS Y MERCADO CENTRAL DE FRUTOS

Huelga General por 48 horas, a partir del jueves 26, a las 6 horas, contra las deportaciones de trabajadores

Camoradas: El gobierno del general Justo, persiguiendo adelante en sus propósitos de represión contra el movimiento obrero, del que son esenciales la persecución, desencadenada contra los militantes de la F. O. R. A., la clausura de locales obreros y el monstruoso proceso que se sigue contra 80 trabajadores por "asociación ilícita", a lo que se agrega ahora colmando de la medida la deportación de cuatro camaradas en el "Cabo San Agustín", pretende llegar al aniquilamiento total de nuestros organismos de lucha, lo que significaría entregarnos atados, sin defensa alguna, en manos del capitalismo explotador y de la tiranía del Estado.

¡Abajo el Estado de Sitio! ¡Contra las deportaciones, contra la reacción, viva la Huelga General!

LA COMISION

camoradas, un luchador, un revolucionario, un anarquista base en la batalla social su natural aliado... ¡Un ejército de fieras, dispuesto de un orden siniestro, va a despedazar al "delincuente", al "peligro profesional", al "ácaro peligroso"! ¡Si! Las fieras andan sueltas El gobierno les dió armamentos que los, ¡Desfilaban sus máquinas un día para asustar al pueblo. Desfilaron y los chasquidos de las armas, y el taconeo de los hombres-lobos fué un himno de horda con pretensiones de perro guardián de la seguridad pública. Y todavía piden más. Pistolas Colt quieren... Limosnean a los pobres topos el arma para asesinarlos... Estado de Sitio y fieras sueltas! El problema social, general Justo, estará resuelto! ¡Bravo! ¡Bravo!

¡Abajo la dictadura legal de Justo! ¡Abajo el Estado de Sitio! ¡Contra las deportaciones, contra la reacción, viva la Huelga General!

¡Abajo la dictadura legal de Justo! ¡Abajo el Estado de Sitio! ¡Contra las deportaciones, contra la reacción, viva la Huelga General!

PRIMERA ESCENA

César Sacconi solo — des pues un gendarme. Sacconi (paseando reflexivo por el gabinete). Reclaman sus derechos! Hacen la cuenta de lo que producen.

de lo que reciben y de lo que gano yo! Dienen que vivo de su trabajo y que soy un parasito. Bravo con esos economistas de pacotilla. Apenas saben manejar la pala y suben a la cátedra a hacer esos descubrimientos! Linda cosa realmente!

¡O es que no se saba! Si ellos trabajan y yo no hago nada y me arriesgo, se comprende que gano sobre su trabajo. Pero ¡qué quieren de mí! ¡O es que suponen que monto el establecimiento por sus bellos ojos! ¡O que hago el filantropo! ¡Por qué no instalan ellos una fábrica para uno! (Levantando los hombros y añadiendo). ¡Bah! después de todo yo me río. Mientras haya carabineros y soldados, pueden gritar lo que quieran, pero deben terminar todos a mis pies (da con rabia con un pie en tierra). Ya verán los pijoosos si hablan de igual a igual con los amos, si van a querer pactos y establecer ellos cuanto deben trabajar y cuánto deben ganar. Eso equivaldría a que me echasen de mi casa y se hiciesen ellos los amos, como quisieran esos canallas de anarquistas! Si, si no fuese por esos malditos anarquistas, que echan a perder la cabeza a la gente, estas cosas no se veían... Menos mal que hay los otros, los socialistas, los legalitarios como les llaman: son también ellos una mala hierba; pero al menos aquellos, después de haber gritado mucho se contentan con charlas y si se tiene el tacto de darles algún puestito en el gobierno y en el municipio, sirven magníficamente para tener tranquilo al pueblo y contrarrestar a esos diarios de anarquistas. ¡Pero los anarquistas! quisieran justamente quitarnos la piel... Yo no comprendo qué es lo que hace el gobierno. Nos desangra con impuestos; nos hace reventar en las elecciones para apoyar candidatos que le agraden y después, cuando se trata de defender los intereses legítimos y sacrosantos de la propiedad, procede con mano de algodón. Es verdad que persigue a los anarquistas, los hace condenar como malhechores, envía de tanto en tanto horadadas de ellos a la cárcel; pero ¿para qué sirve todo eso? Se requiere otra cosa para con esa gente pífida. Si yo fuese el gobierno los embarcaría a todos en una nave vieja y los alargaría en alta mar... ¡Gobernantes de cartón!... quieren salvar la sociedad con paños tibios. Energía es lo que hace falta; es preciso cerear el miembro agangrenado (Se siente golpear a la puerta. Sacconi se acomoda y dice). Entrá (aparece un gendarme).

Gendarme (haciendo el saludo militar). Hay dos obreros que desean entrar.

Sacconi.—Que entren (luego, volviendo a llamar al gendarme que salió). Echelos una ojeda para ver si llevan armas consigo y estén pronto para acudir al primer llamado (El gendarme hace signo afirmativo y sale).

ESCENA SEGUNDA

Nicola, Jorge y dicho. (Nicola avanza con el sombrero en la mano, en actitud humilde. Jorge va detrás; tiene también el sombrero en la mano, pero con actitud más altiva. Se ve que se esfuerza por mantenerse en calma y hasta por parecer humilde, pero sin conseguirlo demasiado. Saludan con la cabeza).

Sacconi (con altivez). — ¡Qué queréis! Nicola (timidamente).—Señor César, veníamos a pedirle trabajo. Si quisiera tomarnos... tenemos mucha necesidad.

Sacconi.—¿Tenéis necesidad? ¡Y qué me importa a mí! Yo no la tengo. Creéis que porque hay la huelga... ¡A mí no me hace nada nada! Si se me antoja, cierro la fábrica por un año; y tendré el gusto de ver a esos desaharrados que me quieren dictar la ley comiendo de la inmundicia de la calle.

Nicola (también un poco irritado, pero esforzándose por quedar humilde). Tiene razón, señor César. Pero al fin nosotros no somos huelguistas; aceptamos sus condiciones. Haga el favor de dejarnos trabajar.

Sacconi (mirando sarcásticamente a Jorge y señalándole). Pero aquí señorito ¡no es el terrible anarquista que quería hacerlo, volar todo? ¡Oh, oh, oh! Señorito ¿cómo viene a humillarse a un infame (ahucando la voz) patrón? ¡Pero usted traiciona a los compañeros, señorito! usted falta a la solidaridad (ahucando la voz) ¡ohera!

Jorge (visiblemente irritado, pero esforzándose por quedar en calma).—Señor, yo no vengo a pedirle limosna; vengo a ofrecer mi obra (se detiene vacilando). Sacconi.—¿Qué? ¿qué es lo que quieres decir? habla.

LA HUELGA * Piensa Dramática POR ERRICO MALATESTA

¿Qué te detiene? Cuando vas cacareando por las tabernas no te falta la palabra. Haragán... (Jorge se vuelve livido y sus ojos, a pesar suyo, se vuelven amenazadores. Nicola lanza alternativamente al amo y al hijo miradas suplicantes. Sacconi ha notado la irritación de Jorge. Se hace instintivamente atrás y cambia de tono). Habla francamente, no tengas miramientos. ¿Qué me tomas verdaderamente por un tirano? Me agrada que cada uno pueda decir sus razones. ¿Qué dices! No estamos bajo el Austria. ¡Vamos! ¿qué querías decir? Jorge (con acento sombrío. recalando bien las palabras).—Quería decir que aunque me pagase, siempre quedaría usted mi deudor.

Sacconi (tomando un aspecto bonachón). Cabeza loca, ¡siempre con las mismas ideas! Piensas siempre en lo que ganan los patronos, y no piensas en los capitales que los patronos emplean, a su riesgo, en el trabajo mental que deben hacer. No piensas que si no hubiese patronos los obreros se morirían de hambre. ¿Qué harías tú, que no tienes un céntimo, si no existiesen nosotros para proporcionarte madera y herramientas, y para llevar al comercio los muebles que haces con nuestra madera y con nuestras herramientas?

Jorge.—Pero si la madera y las herramientas fuesen de todos, entonces serían ustedes los que se encontrarían embarazados, y tendrían que amainar el orgullo y trabajar como nosotros... (Atando las manos como para arrojar un pensamiento molesto). Pero estoy loco al ponerme a razonar con usted. Ustedes no entienden más que la fuerza... (con energía) y nosotros adoptaremos la fuerza (Nicola lanza miradas suplicantes al hijo). En suma, nosotros le pedimos trabajo; ¿qué darnoslo o no?

Sacconi (que poco a poco se ha retirado detrás del escritorio y ha extendido la mano hacia una campanilla que hay encima). ¡Oh, oh! ¡qué es eso! No te basta el ejemplo de los huelguistas, que para hacerse los altivos comienzan a sufrir el hambre y pronto tendrán que caer a mis pies? ¿No lo crees?

Jorge.—Sí; pero si esos huelguistas fuesen hombres en lugar de ovejas, sería muy poco romperle la cabeza y hacerle caer de su oficio de sanguijuela (Sarcásticamente). ¡No lo cree?

Sacconi (hecha mano a la campanilla y grita). Sal pronto insolente. Sal o llamo a los gendarmes y te haré llevar a la comisaría.

Jorge (que se ha aproximado al escritorio — con voz amenazadora).— Señor Sacconi, tenemos necesidad de trabajo. ¿Lo oye? Sacconi (visiblemente asustado, pero esforzándose por aparecer atrevido, y dando un golpe en tierra con el pie). Sal de aquí te digo. María (se arroja delante del hijo y lo empuja hacia atrás). Jorge calla, lo quiero yo. Y usted, señor César no lleve la gente a la desesperación. Nosotros no tenemos pan en la casa. ¿Es caridad la suya? (Con acento profundo). ¿Es prudencia? Sacconi (en tono de concesión.—Bien, id a trabajar El ingeniero os dirá lo qué hay que hacer. Nicola (almado).—Bendito seas (Jorge y Nicola salen por la puerta que dá a la fábrica). Sacconi (les grita desde atrás).— Y después decid que soy malo (Jorge vuelve la cabeza y lo mira torvalemente).

ESCENA TERCERA

Sacconi solo. Sacconi solo. Sacconi (paseando meditabundo).— ¡Lo qué hay que soportar! ¡Pero me las pagará! (dando con el puño sobre el escritorio), ¡por dios, que me las pagará! O yo no soy ya César Sacconi o lo verá a él en la cárcel, a su padre muriendo de hambre y a su hermana haciendo de prostituta... ¡Se atreve a desafiarme! ¡Miserable! No sabe quién es César Sacconi y lo qué cuesta afrontar su ira... ¡Basta! por el momento estoy más contento con tenerlo aquí dentro trabajando que saber que anda por el pueblo rebelando a la gente y caldeando los ánimos... Es una buena cosa que el hambre le haya inducido a venir a trabajar. Así por medio de mis agentes entre los huelguistas le haré pasar por traidor; haré decir que lo he comprado y hasta haré decir que ha sido siempre un espía pagado por la policía. Así su po-

lularidad se hará humo, y los obreros, viendo que sus jefes los traicionan, perderán valor... Luego, cuando lo haya asesinado en el honor, hallaré falsos testimonios para decir que me quería matar y lo haré enviar a prisión. El gobierno no me negará este servicio; si no en las elecciones haré votar por el candidato de oposición... Verá, veré quién es César Sacconi (desde hace un momento se oye de parte del patio un sordo rumor de muchedumbre que va creciendo. En ese punto Sacconi se detiene y escucha. Da muestras de preocupación).

Pero ¿qué es ese rumor? ¿Es que la policía duerme? ¿Cómo se permiten demostraciones con tantos soldados! (hace sonar la campanilla y grita). ¡Gendarmes, gendarmes! (Los gendarmes no responden. El rumor se ha vuelto ensordecedor. Se oyen gritos: Abajo César Sacconi! ¡muerte a los hambreadores del pueblo; viva la revolución social! Se oyen también toques de trompeta y: En nombre de la ley, ¡adelante!). (Sacconi aterrizado gira indeciso por la estancia, como buscando un lugar donde esconderse o un camino para huir. Después de un momento se oye de parte de la fábrica gritos de: ¡Abajo César Sacconi! ¡Viva la revolución! ¡Viva la anarquía!). Sacconi (livido de espanto).— ¡Qué sucede? (Se para la mano por la frente). ¡Pobre de mí! ¡Ese canalla de Jorge habrá abierto a los demostrantes el portón de los carros! Asesinos, ¡cómo ha sabido engañarme! ¡Y yo que le había hecho bien! ¡vuelve a recorrer afanoso la estancia; aplica el oído alternativamente a las dos puertas de la oficina y se retira de ellas cada vez más asustado. Grita: ¡Gendarme! ¡Gendarme! ¡Socorro!

ESCENA CUARTA

(Un choque desde adentro abre la puerta que dá a la fábrica; entra Jorge seguido de los demostrantes). Jorge (se arroja sobre Sacconi, lo agarra por la solapa y grita): Infame ¡querías ver la gente muerta de hambre a tus pies? Vomita ahora la sangre que has chupado a los pobres (le hunde un puñal en el pecho. Sacconi cae muerto y los que lo seguían salen por la otra puerta gritando: ¡Animo! ¡Viva la revolución social! Caen el telón. El mismo turgido del primer acto. Escena primera. María sola. María (abandonada sobre una silla; tiene en la mano un calceta pero no trabaja; le corren las lágrimas por los ojos: está como aturdida). — ¡Madre mía, madre mía! ¡qué habrá sucedido! ¡Pobre Jorge, pobre padre! Dios mío, hazme morir.

ESCENA SEGUNDA

Jorge seguido de algunos demostrantes y dicha. (Jorge y los otros tienen la ropa en desorden; se ve que vienen de un tumulto. Jorge tiene la cara ensangrentada). María (se levanta de un salto y se arroja llorando al cuello del hermano; habla convulsivamente). — Jorge, ¿qué ha sucedido! ¿dónde está el padre? ¡Pero tú estás herido! (Corre a buscar agua y una palanquilla y lava la cara al hermano, que se ha dejado caer extenuado sobre una silla). Jorge (levantándose y separando dulcemente a la hermana, sobre cuya frente da un beso). No es nada, María, el padre vendrá... (vacilando lo espero... Sacconi ha muerto; la fábrica está en llamas. Nos hemos batido; hemos sido vencidos. Es preciso que me vaya... de un momento a otro van a venir los soldados (María estalla en sollozos...)

Jorge (a sus compañeros). — Compañeros, a primera. No nos queda más remedio que echarnos al campo. Podemos tomar el camino del canal; tal vez está libre, porque toda la fuerza está hacia las plazas. En el campo trataremos de sublevar a los campesinos. Si respondemos continuaremos, continuaremos la lucha armada. Si no (con tristeza) trataremos de ponernos a salvo para conservarnos para luchas futuras. Nicola solo. Nicola (está en tierra desvanecido. Se agita, abre los ojos, se levanta, mira a su alrededor con ojos de espanto). — Y Jorge: ¡Y María! ¡Asesinos, me los han llevado... Heme aquí solo, abandonado por todos... Ah, ahora comprendo. Tenía razón Jorge. Dios no existe; los curas son unos bandidos; el gobierno no sirve más que para defender a los patronos y asesinar al pueblo (Se echa las manos al cabello y mira a su alrededor con ojos de loco). ¡Hijos míos, dadme mis hijos! ¡Apreta los puños y los muestra al cielo). ¡Maldición! ¡Venganza! Caen el telón.

ESCENA TERCERA

Nicola y dichos. Nicola (llega agitado; también él tiene la ropa en desorden). — Hijo mío, ¡qué has hecho! Jorge.— Padre, he hecho justicia. Hemos mostrado al pueblo cuál es el camino para libertarse. Hemos sido vencidos. No importa. Nuestro sacrificio no será inútil. El pueblo que otra vez sabrá qué es lo que tiene que hacer. Si no hay quién comience a sacrificarse, no se hará nunca nada.

CONTRA LA GUERRA

Más Instrumentos de Muerte Para detener el incendio de la guerra en América, su proletariado debe levantar la enseña victoriosa de la revolución social

COLOMBIA SE APURA Colombia desmiente los rumores sobre el alistamiento de "cinco buques" en Ruan para ser enviados a ese país, y agrega que los "tres vapores" convertidos en "buques de guerra" salieron hace tiempo de Ruan con una cantidad de pertrechos bélicos a bordo.

CHINA, CLIENTE DE E. UNIDOS —La agencia noticiosa "Nippon Dempo" en Nankin hace saber que el gobierno de Estados Unidos llegó a un acuerdo con el gobierno nacionalista chino acerca de la provisión de armas y municiones en el caso de una guerra chinojaponesa.

UN HIDROAVION COLOMBIANO Y UNA ESCUADRILLA BRASILEÑA Llegó al puerto de Manaos el hidroavión colombiano que salió de la ciudad brasileña de Tefeh. El ministerio de Marina del Brasil ordenó emprender viaje con destino a Manaos una escuadrilla de aviones Fairce de bombardeo y observación.

BATERIAS ANTIAEREAES Los ministros de Guerra y Marina del Portugal recomendaron la barra del puerto de Lisboa para estudiar la implantación de baterías antiáreas en diversos puntos estratégicos.

ALEMANIA REPUNTA El 4 de Marzo se lanzará el segundo "acorazado de bolsillo" y al mismo tiempo iniciará sus servicios el crucero nuevo "Dentochland".

FABRICA DE AVIONES El gobierno del Brasil se propone montar en la Isla del gobernador una fábrica de aviones y dentro de pocos días publicará las bases de la licitación.

ESCENA CUARTA

(Se acercan a la puerta gendarmes. Jorge y los compañeros sacan del bolsillo las armas y se lanzan fuera quedando los gendarmes. María corre detrás del hermano. ¡Se oye ruido de armas! después el rumor cesa. Nicola ha caído en tierra desvanecido).

María (desde detrás de la escena, con voz lacrimosa). — ¡Jorge, hermano mío! Jorge (con energía, desde detrás de la escena). — Esbirros, viles; me habéis vencido, me habéis atado. Vengaos ahora; vengad la muerte del infame Sacconi que tantas lágrimas ha hecho derramar al pueblo... (Con tristeza) ¡Y pensar que también vosotros sois gente pobre! ¡que también vosotros tenéis hermanas que lloran y padres que mueren en el hospital; y no os asedáis para defender a vuestros asesinos! (Se oye el rumor de los gendarmes que se llevan a los prisioneros).

ESCENA QUINTA

Nicola solo. Nicola (está en tierra desvanecido. Se agita, abre los ojos, se levanta, mira a su alrededor con ojos de espanto). — Y Jorge: ¡Y María! ¡Asesinos, me los han llevado... Heme aquí solo, abandonado por todos... Ah, ahora comprendo. Tenía razón Jorge. Dios no existe; los curas son unos bandidos; el gobierno no sirve más que para defender a los patronos y asesinar al pueblo (Se echa las manos al cabello y mira a su alrededor con ojos de loco). ¡Hijos míos, dadme mis hijos! ¡Apreta los puños y los muestra al cielo). ¡Maldición! ¡Venganza! Caen el telón.

PROBLEMAS DE HOY ACCION DIRECTA

Es primordial para arribar a la revolución, que las masas proletarias se decidan a emplear la acción directa en sus posteriores hechos, relacionados con la transformación revolucionaria, tengan el más profundo sentido social. Pues de la intensidad y rapidez en la acción, saldrán resultados capaces de afianzar las conquistas obtenidas.

Hay, actualmente, una gran mayoría dentro del conjunto proletario, aprisionado en las redes del reformismo que ni siquiera reforma nada, aparte de que apuntala la estabilidad o resistencia del capitalismo por la anulación del propio trabajador como factor de revolución. No está demás que al ocuparnos de los distintos aspectos de la preparación de la acción directa, veamos en una repetición que tiene en cuenta ya no al movimiento minoritario que propaga el anarquismo, y que actúa el anarquismo, sino a la muchedumbre obrera, orgánica o no, que desconoce los beneficios reales de la tética propiedad desde un comienzo por los libertarios, como la única capaz de asegurar a los esclavos una emancipación efectiva.

Para hacer más clara y sintetizar una definición, reproducimos un trozo de la obra "Los Sindicatos Obreros y la Revolución Social", que recomendamos del camarada Pierre Bernard.

"¿Qué es la acción directa? Una actividad individual o colectiva que ejerce por sus propios medios el individuo o el grupo. Se emplea, en general, por los trabajadores organizados. Las individualidades aisladas utilizan por oposición al aparthatismo secundario a su vez por el Estado la acción parlamentaria o indirecta se desarrolla exclusivamente en terreno legal, interiniendo en ello los grupos políticos y sus aliados. La acción directa puede ser legal o ilegal. Quiénes emplean la primera o la segunda se distinguen entre una y otra, empleándolas individualmente y considerando que en cualquier terreno representa cada una de ellas la oposición obrera a la fuerza patronal. Nada tiene que ver la legalidad con los conflictos sociales; sólo la fuerza los resuelve, no la legalidad. Si bien la acción no es necesariamente violenta, tampoco excluye la violencia. No es necesariamente la acción directa una ofensiva. Puede ser perfectamente defensiva o preventiva contra un ataque patronal desatado e inminente, contra un "lock-out" parcial o total que se declara o bien puede declararse de un momento a otro."

Más adelante agrega el compañero Bernard:

"Si se tienen en cuenta los ejemplos precedentes, puede afirmarse que presentan las características siguientes: Discusión individual o colectiva de clase; huelga en sus diversas formas; sabotaje y violencia contra patronos y obreros inconscientes; atentados contra el tirano o contra un grupo de representantes del poder. De la misma manera que puede haber discusiones de clases sin huelgas, puede haber huelgas sin sabotaje y sin sericia. Una sola cosa de estas manifestaciones caracteriza la acción directa. Basta, para conservar el carácter, que se ejerza, individual o colectivamente, de clase a clase y sin recurrir a sectores extraños al conflicto.

En la fase revolucionaria, la acción directa adquiere inmediatamente el carácter de huelga general insurreccional, y tiene por objeto permitir a la clase obrera apoderarse de los instrumentos de producción y cambio, que garantizan EN TODO MOMENTO la continuidad de la vida social. La acción directa se convierte necesariamente en violencia, porque actúa contra un adversario que emplea la fuerza. Es el primero de los actos revolucionarios de un proletariado que trata de sustituir el político de la organización social, después de acabar con la propiedad privada y de instaurar la colectiva. Se opone a la violencia, arma de los partidos políticos que aspiran, todos sin excepción, a asaltar el poder y a conservarlo. La acción directa es arma única y efectiva de carácter social que tiene el proletariado. Otra arma cualquiera, sea la que sea y aunque se use como se use, nada significa ni supone en comparación con la acción de la acción directa. Nada ha de servir como la acción directa para libertar a los trabajadores, de yugos, poderes y dictaduras, sin exceptuar la más alta surda de ellas: La que se llama DICTADURA DEL PROLETARIADO."

DE STALINLANDIA

DEPORTACIONES EN MASA Fusilamientos y deportaciones. Prisión espionaje y torturas, se en sañan... en Rusia dominada por los dictadores "comunistas" y atarada por la Cheka. Ahora, se ha dispuesto que 1200 habitantes de Umanakaya, del Norte del Caucean, serán deportados en masa "por el delito de "sabotaje" y contrarrevolución". "Solamente los que lucharon durante la guerra civil, podrán seguir en Amanakaya" dice el diario oficial en la resolución. FIDELIDAD AL PAPA Los comunistas de Moscú Kharhoff, Levinograd, y otros ciudadanos juraron fidelidad a Stalin y afirmaron "la necesidad de combinar sin piedad bajo la dirección de Stalin, toda desviación de derecha o izquierda". Y por la "dictadura proletaria..." de San Stalin mentos que levantaron sus gritos al cielo y obligaron a retroceder al propio Hoover.

Las Luchas Sociales en España

Siempre son intensas y numerosas las luchas sociales en España. Pero hace ya mucho tiempo que no se repiten con la frecuencia que de dos meses a esta parte. Todo el país aparece en convulsión. Ya el espíritu rebelde no está, como antes, circunscrito a esta o aquella zona del territorio. La guerra social tiene luchadores abnegados y resueltos en todos los ámbitos de la nación. Y mientras el ansia de vida nueva se extiende y se afirma en todas partes, tropiezan los cientos de un sistema que los trabajadores, conscientes o inconscientemente, desean ver hundido para siempre.

El malestar económico, por una parte, y por otra las brutalidades con que la reacción triunfante — y que no por ser republicana es más suave — persigue a quienes se atreven a levantar la frente en defensa de sus derechos, excaraban los odios y enconan las pasiones.

Los ejemplos de entereza, de perseverancia y de vigor que brotan a través de las luchas sociales del sector revolucionario del proletariado español que se agrupa en la C. N. T., constituye un revulsivo poderoso contra la hipnosis que han provocado los sorpeteros de la propaganda socialista.

Y las contiendas que están desarrollando van más allá de aquellas conquistas puramente materiales que se traducen en el aumento de algunos centavos en el salario o en la rebaja de unos minutos en la duración de la jornada. Su sentido es más profundo. Ellas son debidas en muchos casos a problemas de índole moral, a la defensa de la dignidad individual y colectiva del proletariado. Otras veces son explosiones admirables del sentimiento de solidaridad.

Tan contagioso resulta el ejemplo que en el curso de estos acontecimientos ofrecen los trabajadores adscritos a la C. N. T., y es tal su eficacia para poner de relieve el carácter absolutamente inofensivo de los cambios reformistas en las luchas sociales, que los elementos de la U. G. T. se sienten cada día más atraídos por la acción directa y revolucionaria, y se van multiplicando los casos en que recurren a ella de acuerdo con los elementos confederales. Y también van conociendo el pedazo que podían cultivar. Pocos días después, sin que la guardia civil concentrada allí pudiera evitarlo, eran sembradas por aquellos grupos más de tres mil hectáreas de tierra que los feudales tenían para su recreo. Al mismo tiempo obligaban al alcalde y al juez a marcharse del pueblo. El gobernador de la provincia no encuentra quien quiera ser alcalde o juez.

La Peza, vive de hecho, sin autoridades. Ha establecido una especie de comunismo patriarcal. A los elementos de la C. N. T. que fueron allí les dijeron que todas sus ansias consistían en realizar lo que ellos propagaban. "Queremos trabajar y comer todos los días — afirmaban — sin que nadie mande a nadie. Es así que entendemos nosotros la justicia de que estamos enamorados."

Teniendo que el gobierno decidiera arbitrarles por la fuerza su conquista, todas las noches hay docientos hombres armados de escopetas que montan la guardia en diversos puntos del pueblo.

Es de notar que los trabajadores de La Peza conocían mucho, de nombre, a la C. N. T., pero nunca

La huelga general en Alcoy (Alicante)

Alcoy es una ciudad de 50.000 habitantes. Tiene abolengo revolucionario. ¿Quién no conoce las gestas heroicas de sus gloriosos cantonales en 1874 — tan furiosamente combatidos por Marx y Engels — cuando la primera república se desmoronaba — como la segunda — persiguiendo implacablemente a los trabajadores después de haberles engañado? La organización de Alcoy es una de las más importantes de la Región Levantina.

Al declararse en huelga una sección del Ramo Textil y otra del Ramo de la Construcción, las autoridades quisieron imponerles la ley del 8 de abril, que hace obligatoria la admisión de las comisiones técnicas creadas por Largo Caballero. Los camaradas de Alcoy, a tono con las decisiones de la C. N. T., se negaron rotundamente a someterse a ellas. Entonces el gobernador ordenó la clausura de los locales de los sindicatos. A esa arbitrariedad contestaron los trabajadores con la huelga general, que fué absoluta desde el primer momento. Hubo choques entre los huelguistas y la fuerza pública. Hubo numerosas detenciones. Alcoy quedó convertido en un inmenso cuartel. El gobernador, enterado de que los obreros y patronos estaban negociando por encima de la ley, se desdiciendo de aquellas famosas comisiones, quiso intervenir en el arreglo. Su intervención fué rechazada por los obreros. Y, al deshecho, clasificó entonces todos los sindicatos.

Los patronos y los obreros del Textil y de la Construcción llegaron poco después a un acuerdo, consiguiendo los trabajadores que se les devolviera el local. Después, pues, la causa inicial del conflicto, por la negación de Alcoy se niega a dar por terminada la huelga general, si antes no son abiertos todos los sindicatos y puestos en libertad todos los presos. El gobernador se niega a ello, porque no está dispuesto a tolerar imposiciones de nadie. Y la huelga general continúa. La organización está dispuesta a humillar la estúpida altanería del estrapa indecente. La basura se montona en las calles. La ciudad está bajo la amenaza de una epidemia. Todas las arbitrariedades son impotentes para doblegar a los obreros que se mantienen firmes como el primer día.

Y al cabo de diez días la soberanía del gobernador queda en ridículo. Promete abrir los locales si los trabajadores aceptan la huelga general. Pero los trabajadores contestan que la palabra del gobernador no vale nada para ellos, y que la huelga terminará cuando los sindicatos hayan sido abiertos y estén ya en la calle todos los presos a consecuencia de ella.

Y el gobernador hubo de someterse a la voluntad de la C. N. T. en Alcoy.

Ha sido el triunfo de la acción directa. Los camaradas de Alcoy han dado prueba de una tenacidad digna de ejemplo.

(Continúa)
(Del Servicio de Prensa de la AIT)

De España Revolucionaria

La orientación libertaria de su proletariado

Indiscutiblemente, la insurrección libertaria española últimamente efectuada, contaba con un sentimiento popular que le posibilitó su extensión y la trascendencia enorme que adquirió en todo el país, donde pueblos enteros tomaron en sus manos sus destinos y demostraron una notable generosidad de sentimientos, como en el hecho de Casas Viejas donde el cable transmite sobre choques sangrientos, amenazas de huelgas si es que se pretende instaurar juicios contra los heroicos rebeldes, caídos prisioneros en la lucha, cuando la última tentativa libertaria se agrega a tales informes otro que el cable se apresura a dar como una muestra de indisciplina campesina. En el pueblo de Cripiana un grupo como de 200 campesinos se apoderó violentamente de las tierras y útiles de labor de un monte particular, teniendo que intervenir los "guardias de asalto" y guardias civiles para restablecer el orden.

Otro telegrama procedente de Tadjos dice así: "Badajoz. El gobernador rememora de Extremadura recibió informaciones de las autoridades de diversos pueblos de la provincia en las que le comunican que grupos de braceros se apoderaron de algunas propiedades e iniciaron el laboreo de las tierras por su cuenta."

NO SON LOS FASCISTAS NI LOS RADICALES NI LOS SOCIALISTAS. NI SON LOS COMUNISTAS, QUIENES TRAE. RAN PAN Y LIBERTAD AL PROLETARIADO. ES EL PROLETARIADO OBRERO Y CAMPESINO EL QUE CON LA REVOLUCION LIBERTARIA PUEDE LLEGAR A SU EMANCIPACION TOTAL.

NO SON GOLPES DE ESTADO NI DICTADURAS BRUTALES LOS QUE DEVOLVERAN EL EQUILIBRIO AL REGIMEN.

ES LA SUPRESION DEL PATRONAJE Y LA DESTRUCCION DEL TODO GOBIERNO LO QUE DERROTARA AL HAMBRE Y A LA REACCION ESTATAL.

REVOLUCION DE LOS EXPLOTADOS PERO PARA NO SER MAS ESCLAVOS: ESA REVOLUCION QUEREMOS Y POR ESA REVOLUCION SEGUIMOS BATALANDO.

Alessandri, Demócrata, furioso fascista

EXPULSION DE MAESTROS

El gobierno de Chile dió un decreto por el que se destituye a 78 PROFESORES PRIMARIOS por tener una "destacada actuación en los acuerdos aprobados recientemente en Antofagasta y Concepción, considerados extremistas". Se anuncia "que serán separados varios centenares más de maestros".

Que griten ahora los adoradores demócratas. Qué canten ahora en "Crítica", "La Vanguardia" y "Cía. los pastores de la "normalidad constitucional", de la paz y del orden democrático...

Alessandri se emborracha de fascismo y empieza a dar voces.

La Protesta Obrera en el Campo

Gestos hermosos de solidaridad proletaria. Cobardes abusos policiales. Arbitrariedad burguesas y espíritu de lucha en los trabajadores

1 Muerto y 3 heridos en V. Cañas

En el sur de la Provincia de Bs. Aires los trabajadores rurales de Hoz, realizan sus pelearios burgueses. La situación de torrenciente dictadura que soporta el país y sobre todo la Provincia de Bs. Aires, en la que los mercenarios del gobernador hacendado, Martínez de Hoz, realizan sus crímenes con toda impunidad, es aprovechada por los terratenientes para imponer condiciones de demagogantes a los trabajadores.

Debido a la tentativa de bajar los precios, sugerido a las Empresas Ferrovias por la Federación Agraria Argentina, entidad burguesa y reaccionaria, se produjeron varios conflictos parciales.

Así fué como los proletarios de la estiva plantearon la lucha, orientada por el hecho de haber sido asesinados los que las asumió, sino que se perpetuó en el recuerdo de los pueblos, como una enseñanza y a ualiciente.

La España obrera y anarquista es hoy día toda una promesa y su dictadura socialista será, para el suerte de los pueblos del mundo, la más categórica demostración de su fracaso como tabla salvadora de la decrepita sociedad del privilegio.

Rápidamente llegan treinta esbirros policiales armados de Winchester y hacen desalojar el campo por los proletarios rebeldes, sedados por los patronos y las fuerzas armadas, se ven obligados a plantear su campamento en los terrenos del F. C. Intentan ganarse para su causa a los obreros que engañados han sido traído de Ceribú y trabajan custodiados por los soldados del Escuadrón de Seguridad, pero ante la imposibilidad de lograrlo se retiran por los caminos prefiriendo soportar las mortificaciones consiguientes a la vida azorosa del "yagera", antes que doblegar su altivez varonil ante la prepotencia insultante de los poderosos.

REBELDIA PROMISORA

El proletariado del campo representa una gran esperanza para el porvenir de la Revolución Libertaria. La sugestión del ancho campo, de las cosechas en flor, levantan en el alma del trabajador de los campos el anhelo ferviente de la libertad. Antes que del conocimiento de cualquier teoría emancipadora, sus dignas actitudes reivindicadoras provienen de una floración de su espíritu. La R. S. vive en sus corazones, vibra en sus puños y sólo falta aquella visión realista de las necesidades orgánicas imprescindibles para su materialización, para que se convierta, el proletariado campesino, en una poderosa fuerza revolucionaria incontestable.

S. de R. Unión Chauffeurs

La Historia se Repite

Es ésta una sentencia que a pesar de su larga data no pierde actualidad, en razón de que hechos ya pasados vuelven a repetirse siguiendo una trayectoria casi idéntica a la anteriormente descrita.

El mundo (el político en este caso) es un escenario por el cual pasan personajes aparentando representar papeles distintos y hasta opuestos, pero que en realidad sólo el matiz del ropaje y los gestos de la mimica los diferencian. La naturaleza de los procedimientos es esencialmente igual; el espíritu reaccionario late con la misma cantidad de pulsaciones en unos que en otros. ¿Qué diferencia hay entre el funesto dictador Uriburu que deportó y confinó a varios centenares de trabajadores a objeto de librarse de un enemigo que no le hubiese permitido hipotecar la nación a banqueros extranjeros, y el no menos funesto dictador Justo que sigue fielmente el derrotero trazado por aquél? ¿Qué puntos de vista separan a los ministros que de aquí fueron instrumento servil con los que ahora lo son de éste?

Nada hace prever, por ejemplo, que le aguarde mejor suerte al proletariado y al resto de la población, bajo la férula del ministro Mélo, que la que corrió bajo la vergonzante actuación de Sánchez Sorondo, ministro del Interior al servicio de la dictadura uriburista.

Como entonces, la reacción eterna sus alas negras sobre el pueblo que denuncia su miseria, muestr sus garras rapaces y su pico devorador.

Como entonces, los paquetes nacionales tienen las bocas de las bodegas abiertas para recibir con tintinas de vidrios jóvenes que las volcarán sobre el helado suelo de Ushuaia, en donde purgarán el crimen de haber luchado por el bienestar común y el progreso de la nación.

30 COSACOS EN ACCION

En la estación Fretal del F. C. O. donde se hallan enclavados los feudos de los Alzaga Unzué, se repiten los hechos de la línea del Midland.

Un capataz despierte injustificadamente a un trabajador y los restantes, impulsados por un asustoso instinto solidario se declaran en huelga.

EN LA CAMPISA DE S. FE

A pesar de las amenazas del gobierno y de las torpes actitudes policiales, de las voces de socorro que lanzan los burgueses; y del empujamiento de los elementos traidores, los trabajadores rurales continúan firmemente sus luchas. El empleo de la acción directa evidencia la existencia de una conciencia clara de la posición energética que el proletariado debe adoptar en sus batallas, en esta hora de brutal represión y cruda explotación capitalista. Villa Cañas es un vivo centro de lucha. Transcribimos los telegramas dítimos:

SE ENVIAN REFUERZOS POLICIALES

ROSARIO, 21 — El conflicto que venían sosteniendo, de un tiempo a esta parte, los obreros de Santa Isabel, departamento de General López, con las casas cerealistas, tuvo un sangriento epílogo.

En circunstantia en que los patronos de los camiones y los representantes de las casas cerealistas se dirigen a la localidad de Cañas para transportar la mercadería, se produjo un violento tiroteo resultando algunos heridos graves de ambas partes, hallándose en estado delirado Pedro Robevarría, Víctor y Uberto Vildosa. Informaciones posteriores hacen saber que aparte de los heridos nombrados resultó muerto un obrero que aun no fué identificado.

Reina una enorme efervescencia entre los trabajadores, quienes manifiestan que fueron provocados primero y atacados después en una forma insultante con el propósito de dar motivo a la intervención de la policía. Puesto en conocimiento del ingrato suceso el jefe político del departamento de General López ordenó que salieran refuerzos policiales de San Urbano para el lugar de los hechos de-

Asociación C. Americana de los Trabajadores

La Federación Obrera de San Paulo, Brasil, fija su posición ante algunos problemas

La F. Obrera de San Paulo, una de las importantes organizaciones de a. q. u. e. l. país, que acepta la acción directa y reconoce como finalidad del proletariado organizado la supresión del capitalismo y del poder del Estado, está adherida a la A. C. A. T. La adhesión de este organismo — que ha logrado sobrevivir a la tormenta reaccionaria y acrecentado su caudal de energías, sosteniendo intensas agitaciones y la gran huelga general de mayo del año pasado, que conmovió la capital del Estado paulista — se produjo a comienzos de 1932, mientras el secretario de la A. C. A. T. funcionaba en la ciudad de Montevideo. Reproducimos a continuación las partes más interesantes de una circular donde dicha organización fija su posición frente a algunas cuestiones:

a) Promover una intensa campaña en los sindicatos, por medio de manifiestos, conferencias, etc., de crítica a la ley.

b) Hacer mediante esa campaña de reacción proletaria que sea derrotada la ley de sindicalización.

PROBLEMA DE DESOCUPACION

Este ha sido una de las mayores preocupaciones de las organizaciones obreras. La Conferencia Obrera Estadual de marzo de 1931, siguiendo las decisiones de los congresos de la A. I. T., adoptó las resoluciones de reivindicar la jornada de trabajo de seis horas y del establecimiento del salario mínimo, capaz de satisfacer las más imperiosas necesidades de la vida.

EL DEPARTAMENTO DEL TRABAJO Y EL CARNET PROFESIONAL

Constatada la acción perniciosa de esa institución, debe exigirse su abstención absoluta en la lucha de clase; la cartilla profesional, siendo un documento puramente policial, no debe aceptarse por parte de ningún trabajador consciente y ha de exigirse la destrucción del mismo existente en el mencionado departamento.

La Federación Obrera San Paulo, Brasil.

Reacción en Santa Fé

La policía "demócrata progresista" de la alianza con los socialistas, ha puesto en marcha en Santa Fé la máquina represiva. En la ciudad capital, como en la campaña, se inició una persecución brutal. Fué allanado el local de la F. Obrera Local, adherida a la F. O. R. A., y de la biblioteca "Emilio Zola". Se detuvo a varios camaradas. Se allanó muchos domicilios. Sigue la democracia en pleno asalto y odio. El ESTADO DE SIEMPRE todo lo permite.

La huelga general en Granada

Benito Pavón, un camarada alzado, que es anarquista y militante de la organización de Granada, es detenido a su llegada a Milaga.

Los organismos de la C. N. T. en Granada, declaran la huelga general. El paro es absoluto. Se intenta lograr que se dé por terminada al segundo día, con la promesa de que Pavón será puesto en libertad una hora después de reanudar el trabajo. Tiempo perdido. Nuestros camaradas afir-



ADMINISTRATIVAS

Bell Ville. — Florindo D'Ugo. — por ejemplares, 12.—; por libra, 2.50.
Balnearia. — B. Acosta. — por suscripción, 10.—.
Garré. — F. Sagardoy. — por suscripción, 6.—.
Añatuya. — C. Coronel. — por suscripción, 15.—; por libra, 6.50.
Marcos Juárez. — M. García. — por ejemplares y librería, 17.50.
Capital. — D. Fresone. — por suscripción, 1.—.
ALTA Gracia. — J. Pérez. — por suscripción, 2.—.
Guaqueyachú. — Scalmazzini. — por suscripción, 4.—.
Villa Mercedes. — García. — 2.—.
Bahía Blanca. — Giménez. — por suscripción, 3.—; por ejemplares, 16.00.
Mercedes. — Lorda. — por ejemplares, 10.—.
Tandil. — López. — por ejemplares, 7.—; por suscripciones, 4.00.
Corrientes. — Prada. — por suscripciones, 16.00.
Cruz del Eje. — Moya. — por suscripción, 10.00.
Las Rosas. — Monje. — por ejemplares, 15.00.
Moctezuma. — B. Rodríguez. — por suscripción 3.00.
San Rafael. — Rubio. — por ejemplares, 13.50; por suscripciones, 4.00; Solano. — donación 1.—.
Por librería, 5.30.
Villa María. — López. — por librería, 32.00; por suscripción, 25.00.
Tandil. — Fernández. — por suscripción, 1.00. — Estela. — por suscripción, 1.00. — Peralta. — 1.00.
Tres Arroyos. — Valentín Calvo. — por librería, 12.20; por suscripciones, 9.00. — R. Prieto. — por suscripciones, 2.00. — J. Benítez. — por suscripciones 3.00. — A. Fernández. — por suscripciones, 4.00. — M. Morán. — 5.00. P. Guido. — 4.00. — V. Ribó. — 4.00.
Uriburu. — A. Gómez. — por suscripción, 1.00. — J. Bello. — por suscripción, 4.00; por librería 1.00.
Santos Lugares. — "C. de Estudios Sociales. — pro "LA PROTESTA" diario, 11.60.
Capital. — N. N. — pro diario, 1.00. — Alonso. — donación para el diario, 5.00.
San Fernando. — P. Braggia. — por suscripciones, 20.00.
Capital. — M. Muñoz. — donación para el diario, 10.00.
Pilar. — Escofet. — suscripción diario, 4.00.
Bernal. — Antonio Peláez. — donación pro diario, 2.00.
Capital. — Pablo García. — para el diario, 1.00.
Capital. — O. Conesa. — donación diario, 1.00.
Villa Regina F. C. S. — A. Alba. — por suscripción, 1.00.
Balcarce. — Martins. — librería, 50.00.
V. Constitución. — Suárez. — por ejemplares, 20.00.
Cachas. — Marchetti. — por ejemplares, 15.00.
Diamante. — "Nuevos Rumbos". — por ejemplares, 30.00.
La Puerta. — Benavidez y Callejas. — por suscripción, 2.00.
Rafaela. — N. Ronga. — por suscripción, 1.00. — E. Latraro. — por suscripción, 3.00. — T. Cetera. — por ejemplares, 0.60.
Rosario. — J. M. Hernández. — por suscripción, 6.00; por rifos pro diario, 624.60.
San Nicolás. — Juárez. — por ejemplares, 8.00.
Necochea. — Sánchez. — por ejemplares, 10.00.
Salta. — Yañez. — Por librería 16.00.
Salto. — Uruguay. — Cantero Ruiz. — por suscripción, 2.00.
Tornquist. — Barriviera. — Por ejem. 17.00; por Librería, 3.00.
Tandil. — A. López. — por ejemplares, 14.00. — T. Jarque. — por suscripciones, 100. Epstein. — por suscripciones, 1.00.
COMITE PRO PRESOS:
Rafaela. — Bca. "Emilio Zola", 15.00.
Tres Arroyos. — Calvo, \$ 1.80; Pío Guido, 1.00.
Santos Lugares. — C. de E. Sociales, 15.00. Id. 5.00. Id. 18.90.
Bernal. — J. Peláez, 1.00.
Capital. — Pablo García, 1.00.
R. de Escalada. — "Nuestra Palabra", 3.60.
Marcos Juárez. — M. García 2.50.
"LA ANTORCHA"
Bragado. — J. Tapia, 1.30.
Santos Lugares. — "C. de E. Sociales", 6.00.
Pilar. — Escofet, 5.00.
Bernal. — A. Peláez, 2.00.
Las Rosas. — Monje, 5.00.
Firmat. — Decandía, 0.40.
COMITE P. PRESOS SOCIALES
Bragado. — J. Tapia, \$ 18.20.
Rafaela. — Bca. "E. Zola", 15.00.
Tres Arroyos. — Pío Guido. — para "Sorgiamo", 1.00.
Remedios de Escalada. — Venturini. — para "Sorgiamo", 2.40.
Capital. — Ruiz. — para el C. P. P. de Bragado, 0.60.
Bahía Blanca. — Giménez. — para Idol, 12.80.
Mercedes. — Lorda. — para Sabate, 8.50.
Tandil. — López. — para "Nervio" \$ 3.00; para "Sorgiamo", 8.00.
Corrientes. — Prada. — Para "Nervio", \$ 7.30.
Morón. — San Martín. — para "Nervio" 1.60.
Corrientes. — Prada. — para el Comité de Relaciones Anarquistas, 5.00.
San Rafael. — Rubio. — para "Nervio" 4.90.
PARA VARIOS
Bragado. — J. Tapia. — para "Tierra Libre" de Bahía Blanca, 0.50.
Rafaela. — para el C. P. Presos de Bragado, 10.00.
Para Anderson Pacheco. — Lista de suscripción, \$ 20.40.
San Nicolás. — Juárez. — para "Tierra y Libertad", 2.50.
Necochea. — para el Ateneo Libre, 10.00; — para el C. P. Presos de Avellaneda por 100 rifos, 10.00.
Salta. — Yañez. — para J. Soñis, 15.00.
Ránfield. — Fernández. — para el C. P. Víctimas políticas de Italia, 10.00; C. Pro Presos de Avellaneda, 5.00; para el Comité P. Presos y Deportados, 10.00.
Línea colectivos Nro. 2. — para Anderson Pacheco 15.90.

F. O. Provincial de Santa Fe

El triunfo de los obreros de Puerto Gaboto

Como es del conocimiento de los trabajadores y del pueblo en general y consecuentes con las normas que nos inspiran, expone la causa y el origen de la huelga que declaró este sindicato a las firmas Luis Dreyfus y Cia. Ltda. por la negativa a reconocer un determinado punto del pliego de condiciones, presentado el 9 del cte., alegando que en ningún puerto tienen ingrencia los delegados, y no aceptarlo tampoco el turno rotativo, cuyo control debía ejercerlo la organización. Pero ya sabemos que esta firma pretendió incitar la balanza a su favor contando con 3 crumiros empedernidos y con otros que estaban en vista, pero que no tracionaron el movimiento.
La intromisión de la policía marítima se manifestó con toda brutalidad, al igual que la comu., presentando esta última a dos compañeros. Pero esta vez la huelga fué la contestación lógica y natural de este estado de cosas, fué un movimiento de carácter tan eminentemente solidario, que el pueblo en masa, señeres y niños se lanzaron a la calle por la conquista del pan para todos y por igual. Los trabajadores del puerto hemos dado un paso de victoria; no se parece contener la rebeldía del espíritu de lucha de los trabajadores del puerto; el entusiasmo despertado por el triunfo ha unificado voluntades, con el propósito de arrancar un mayor grado de respeto y un pedazo más de pan para los hogares proletarios.
F. Comité de R. Comarcas Gaboto

NOTA — Los camaradas y gremios que componen este comité deben aprovechar esta disposición de ánimo colectivo para sembrar entre los trabajadores la semilla libertaria de rebelión y revolución que ha de caracterizar a todos los miembros de la F. O. R. A.
Esta crónica fué remitida a la complacencia y arripa sinr emf. complacencia en darla a publicidad.
Consejo Provincial

ACEBAL
El conflicto sostenido por la S. de R. O. Varios se ha solucionado siendo renanzada la intervención del Dto. del Trabajo.

LOS QUIRQUINCHOS
El conflicto habido entre los ruitones y obreros se ha solucionado, según nos comunican los compañeros de esta localidad.

BARRANCAS
Nos comunican los compañeros que en esa se está estudiando un pliego de condiciones que seguramente será presentado en el próximo mes por la S. de R. Oficios Varios y Estibadores en conjunto con los que trabajan en las máquinas desgranadoras.

SERODINO
La huelga de los camaradas Conductores de Carros está poniendo en evidencia su espíritu de lucha y demuestra que los compañeros tienen la voluntad tenaz de vencer dignamente en este conflicto.

Bernal. — A. Peláez. — para el C. P. P. Sociales, 10.00; Ateneo J. Ingenieros de Firmat, 10.—.
Santa Fe. — C. P. Presos. — Para Anderson Pacheco, producto de dos listas de suscripción, 22.80.

FUNCIÓNES Y CONFERENCIAS

F. O. LOCAL ROSARINA
Gran velada cinematográfica a realizarse el sábado 4 de febrero en el cine "9 de Julio", calle 9 da Julio, entre Alvear y Santiago.
Entrada general: 50 centavos. Se repasarán las siguientes películas: "Fuego en el Volga", 8 actos; "Krasin", 8 actos; "Luna de miel".
Ningún obrero debe faltar a este beneficio para que nuestra labor libertaria pueda seguir adelante.

ATENEO LIBRE Y ASOCIACION RACIONALISTA ISRAELITA
(Capital)
GRAN PIC-NIC
Como nos ha fracasado el picnic realizado el 15 de enero, hemos decidido realizar otro picnic para el día 26 de febrero próximo, por cuyo motivo rogamos a las demás instituciones se abstengan de realizar pic-nics coincidentes en la misma fecha para no malograr los resultados.

ATENEO O. CULTURAL DE BOCA Y BARRACAS
POSTERGACION DEL PIC-NIC
Ponemos en conocimiento de los camaradas e instituciones, que debido al estado del tiempo se ha postergado el Pic-nic anunciado hasta el domingo 29 de enero. Las entradas ya distribuidas son válidas, pidiéndose a los camaradas que poseen talonarios quieran examendar la fecha, a los efectos de la venta.

EL ATENEO C. PRO PRESOS SOCIALES GRAN PIC-NIC EL 29
Realiza un picnic a su beneficio, el Domingo 29 de enero, en la quinta Landini, antigua "Tres Ombues", San Isidro R. El tren deja a media cuadra del lugar. Se invita a concurrir a los compañeros, haciendo efectiva su solidaridad hacia los presos sociales.
EL COMITE

FEDERACION O LOCAL (San Fernando y Tigre)
Esta Federación realiza un picnic a beneficio del C. Pro Presos sociales de San Fernando, en la quinta Las Violetas, frente a la estación Punta Chica, el próximo 19 de febrero. Pedimos a las instituciones afines que no realicen actos similares en esta fecha.
EL CONSEJO
"SORGIAMO"
AVISO
Comunico a los camaradas de San Fernando y pueblos circunvecinos de habla italiana que deseen leer "Sorgiamo" que pueden retirarlo en el local Lavalle 261 a nombre de Salvador Gladone.

INVITACION IMPORTANTE
Se invita al compañero Ramón Pose, tesoroero de esta Sociedad, para que concorra a la reunión el día Jueves 26 a las 18 horas, en nuestro local Rosetti 75.
Por las razones que son fácil de comprender, recomendamos encarecidamente al compañero invitado que no falte.
LA COMISION
ACCION CLANDESTINA
Los compañeros deben estrechar relaciones y mantener en todo momento el contacto.
La lucha debe empeñarse en un terreno de sistemática beligerancia.
La propaganda no debe interrumpirse, sino recrudecer y llegar a todas partes.
Los grupos dentro y fuera de los sindicatos deben afrontar las circunstancias de acuerdo al espíritu combatiente y a la crudeza de la reacción.

"La Protesta" Realiza el 3º PIC-NIC de la Temporada en la Quinta Lucca, Bajo Belgrano, el Domingo 5 de Febrero